

Enero

San Enrique de Oso, patrono de los catequistas españoles



En noviembre de 1998 la Sagrada Congregación declaraba patrono de los Catequistas españoles a San Enrique de Ossó y Cervelló, sacerdote español del siglo XIX.

Nació en Vinebre (Tarragona) en 1840 y murió en Gilet (Valencia) en enero de 1896. “El amor a Jesucristo le condujo al sacerdocio, y en el ministerio sacerdotal Enrique de Ossó encontró la clave para vivir su identificación con Cristo y su celo apostólico”, durante los difíciles años del Sexenio Democrático (1868-1874)

y de la Restauración monárquica española (desde 1875).

La ciudad de Tortosa (Tarragona) fue el escenario principal de su acción durante los primeros años de sacerdocio, extendiendo, después, su radio de acción a otras diócesis de Cataluña y del resto de España.

ENRIQUE DE OSSÓ CATEQUISTA

Tenía alma de maestro. Desde niño había manifestado el deseo de serlo “porque esto es cosa que muchas almas lleva a Dios”. Pero a la muerte de su madre en 1854, se siente llamado al sacerdocio, comprometiéndose ante la Virgen de Montserrat con una fórmula personalísima, que anuncia su misión futura: “Seré siempre de Jesús, su ministro, su apóstol, su misionero de paz y amor”.

Sus clases como profesor de Matemáticas y Física en el Seminario no le impidieron dedicarse con ardor a la catequesis, uno de los grandes amores de su vida. Organizó en 1871 una escuela metódica de catecismo, en doce Iglesias de Tortosa y escribió una "Guía práctica" para los catequistas.

La Guía Práctica del Catequista es un libro que nace de la experiencia y que quiere llevar a otros a la experiencia de catequistas. El Autor se presenta a sí mismo como Catequista y como Guía de catequistas, precisamente porque él ha recorrido antes el camino.

La obra es el fruto de una reflexión sobre la misma práctica, de la que nace una pedagogía y una orientación didáctica.

Al acercarnos a la actividad catequística de los primeros años de Enrique de Ossó y a su obra catequética la Guía Práctica, descubrimos aspectos que lo sitúan como pionero de la Catequesis, y de la Pastoral catequética que está naciendo como tal.